

“Cumbre” de... europea en Madrid

Hoy se espera la llegada del primer ministro belga, Leo Tindemans • “Italia ha adoptado medidas estructurales para combatir el terrorismo”, dijo Aldo Moro

“Italia también ha conocido una brutal ola de terrorismo. Y tras un amplio debate parlamentario, el Gobierno, con el apoyo de casi todos los grupos, ha adoptado una serie de medidas, como reforma profunda de los órganos de Policía y de la justicia. No son medidas de emergencia, sino medidas estructurales para abordar el problema”, dijo ayer el presidente del Consejo Nacional de la Democracia Cristiana italiana y ex presidente del Consejo de Ministros de aquel país, Aldo Moro, en la breve rueda de prensa que mantuvo con los informadores en el marco de las jornadas “Encuentro con Europa”, que organiza el Equipo DC.

“Es cierto—manifestó asimismo Aldo Moro—que tanto en Italia como en España existe un intento de turbar la situación política y el proceso de desarrollo democrático. Pero creo que tenemos fuerza y capacidad para resistir este ataque. Soy optimista porque creo que tenemos el coraje suficiente para superarlo.” En torno a la expulsión de varios súbditos italianos, el dirigente democristiano italiano manifestó que había tenido conocimiento de ello a través del embajador de su país. “No conozco—añadió—su situación judicial. Pero posiblemente estarán inculpados por actividades de origen fascista.”

Sobre el proceso político español, Aldo Moro señaló que no lo conocía suficientemente. “Pero los primeros pasos—dijo—son bastante positivos. En cierto modo, mi presencia aquí es para reforzar este proceso hacia la democracia y espero que con la participación de los partidos políticos culmine felizmente.”

Preguntado sobre la fórmula centro-sinistra en su país y las perspectivas de esta salida para España, el ex primer ministro italiano dijo que “la experiencia de centro-izquierda en Italia ha sido importante y útil. Ha contribuido a estabilizar la situación política y a un progreso y desarrollo del país a través de dos fuerzas: una, de origen laico, y otra, de inspiración cristiana. La fórmula es, en principio, válida; pero con referencia a España no puedo emitir juicio”. Sobre la ley del aborto aprobada por la Cámara de Diputados, señaló que la ley, tal y como ha sido formulada, “está en contradicción con algunos de los grandes principios que forman parte de la inspiración cristiana de nuestro partido. Es una herida a nuestras profundas convicciones y creo que éste es un sentimiento similar al de los partidos democristianos europeos”. Finalmente, y en torno al eurocomunismo, manifestó que “es un fenómeno muy complejo. Evidentemente—añadió—, se han producido diferencias entre los diversos partidos comunistas. En algunos se ha registrado un esfuerzo de autonomía. Es un fenómeno de gran relieve político. Hablar de posibles consecuencias sería complejo. Pero es un fenómeno que no se puede considerar sólo en términos nacionales, sino que afecta también al equilibrio internacional”.

Bureau político de la Unión Europea

Aldo Moro asiste a las jornadas “Encuentro con Europa” y participará en la reunión del Bureau Político de la Unión Europea Demócrata Cristiana. Asimismo se encuentran en Madrid el presidente de la Unión Europea Demócrata Cristiana, doctor Von Hassel; el presidente del grupo parlamentario DC en el Parlamento Europeo, Alfred Bertrand; el presidente del Partido Social Cristiano belga, señor Martens; el ministro holandés de Agricultura y Pesca, señor Van der Stee; subsecretario de Asuntos Exteriores del mismo país, doctor Kooijmans; presidente del CDS portugués, doctor Freitas do Amaral; secretario general del Partido Popular Austríaco, doctor Laner; secretario general adjunto de la Unión Mundial Demócrata Cristiana, Angelo Bernasola; secretario general de la Unión de Jóvenes DC, Christian Koutzine, y otros destacados dirigentes democristianos. Hoy es esperado el primer ministro belga, Leo Tindemans, que será recibido mañana por su colega español, don Adolfo Suárez.